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作一個粗略的估計，迷你舍堂的住客差不多佔全醫學院學生的15％，

從他們搬出來的理由，我們可以清楚地看到這些學生實在需要一個離

學校較近而環境清幽的住所，他們大部份也曾申請宿舍，但由於宿位短

缺，他們只好自己搬出來住。現在大學的宿舍只能容納全港大學生的

17％人住，這樣看來，宿舍作為學生福利設施是大大的不足夠。

另一方面，部份住客對宿舍的教育意義是肯定的。在迷你舍堂中固然

有與人相交的機會，但接觸面比較狹窄，大家一起住的大多數是醫科同

學，一些單獨或兩三租房住的，更不時有孤單寂寞的感覺，不能夠像大

學的宿舍裏，不同院系的同學一起生活，有很多交流的機會。此外，迷

你舍堂亦缺乏了宿舍較緊密的組織，同學想認識更多社會國家的問題會

有一定的障礙。

不過，在訪問當中，亦有不少同學指出現行大學的宿舍亦有不完善的

地方，很多宿舍在維持自己宿舍精神方面，會令到同學產生一種無形的

壓力，個人的自由受到牽制。而且，宿舍人面廣，交往就不可能太深

入。不過，在宿舍會，舍監，導師和同學間互相瞭解和合作，宿舍一定

能夠更符合同學的要求。

從福利和教育方面來看，現在的宿舍是絕不夠的，而迷你舍堂絕不能

完全代替宿舍，它只能被視作過渡時期的替代品，要解決學生住宿的問

題，宿位增加是唯一的方法。

然而，在這過渡時期，大學又應如何幫助這批同學呢？很多同學，尤

其是一年班的，接到宿舍通知，申請被駁回的時候，距離開學只有很短

的時間，只能夠慌慌忙忙的去搵屋，很容易便會吃虧，在訂立租約的時

候，很多同學因為法律上的知識並不足夠，一些業主便會乘機訂下一些

條件十分苛刻的租約，曾經有同學不滿居住環境想搬走，卻由於租約而

被業主控告，終於只好搬回原處繼續居住。

苦乎？樂乎？苦乎？樂乎？
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因此有同學要求宿舍能否早一些公佈那些不被接納的申請？在幫助同

學搵屋的時候，雖然現在Estate Office有一些資料提供，但據同學反映，

那些資料很多時都是不全面和過期的，對同學幫助不大，那麼大學和學

生會又能否提供完善的服務？一些法律上的問題，和同學生活上所遇到

的難題，又能否得到適當的輔導？

宿舍短缺是一個被談論已久的問題，隨著更多同學搬出來在迷你舍堂

中居住，這只反映到這個問題越來越嚴重，此外，同學要求的並不是酒

店式的宿舍，而是有機的，群體的，由宿舍會、導師、舍監和同學一同

經營的宿舍。Swire Hall建後宿生的比率將能達到20％，幾時宿位才能增

至足夠同學的需要呢？




